

Littérature/Renouvellement du bureau directeur de l'UDEG

Eric Joël Bekale rempile



Photo : DR

Eric Joël Bekale, réélu à la tête de l'Udeg pour un nouvel exercice de trois ans

C.O.
Libreville/Gabon

Seul candidat en lice, l'ancien-nouveau président va diriger un bureau composé de deux écrivains, d'un poète et d'un essayiste.

COMME le précisent les statuts de l'Union des écrivains gabonais (UDEG), au terme de trois années d'exercice, le bureau exécutif a été renouvelé le week-end écoulé, à l'occasion d'une assemblée générale supervisée par le président honoraire de cette structure, Quentin Ben Mongaryas. Eric Joël Bekale a été à nouveau élu. À ses côtés, l'essayiste Koussou Inama (vice-président), l'écrivaine Chantal Magalie Mbazoo (secrétaire générale), le poète Djibril Nguema Ngoua (secrétaire générale adjoint), et

l'écrivaine Parfaite Olame (trésorière). Une fois installé, Eric Joël Bekale a déclaré que le nouveau bureau de l'Udeg va œuvrer à faire en sorte que l'écrivain retrouve sa place dans la société gabonaise. Celui-ci est trop marginalisé, a-t-il indiqué. « On ne le voit pas et on ne l'entend pas. Or, en tant qu'acteur de la vie sociale et, bien plus, en tant que témoin privilégié de notre histoire, il a son mot à dire dans tous les débats publics, aussi bien politiques, sociaux que culturels », a-t-il précisé. Eric Joël Bekale s'est engagé, de même, à œuvrer auprès des autorités administratives et politiques compétentes pour qu'une véritable politique du livre soit formulée au niveau du ministère de la Culture. Il n'est pas admissible, selon lui, qu'en 2015, c'est-à-dire 55 ans après

notre indépendance, que le Gabon n'ait toujours pas construit une seule

bibliothèque publique dans l'une de ses villes. Il faudrait, comme en France, envahie par de nombreuses expressions culturelles étrangères qui mettent en difficulté les cultures nationales, créer une "exception culturelle" qui ferait en sorte que les œuvres gabonaises, dont les livres, soient privilégiées et consommées en premier. Cette exception culturelle pourrait se situer autour des 75%. Lançant un appel à ses confrères qui, d'après lui, semblent frileux, Eric Joël Bekale a déclaré que « rien

de grand ne s'est réalisé sans ambition et sans solidarité. Seul, on est faible. Mais à plusieurs, on est fort. La cause de la culture de manière générale et celle de la littérature en particulier, est un combat qu'il faut mener en rangs serrés. Rien ne se fera si les écrivains, eux-mêmes, ne se lèvent pas. » A l'actif du précédent exercice de l'Udeg, on reconnaît, entre autres, l'ouverture d'une librairie spécialisée dans les ouvrages nationaux, l'organisation des cafés et deux rentrées littéraires, la célébration des Journées in-

ternationales de l'écrivain africain (novembre) et de la poésie (mars), la participation de certains écrivains gabonais, plus ou moins régulièrement, aux Salons du livre de Paris et de Genève. Osons espérer tout simplement que cette nouvelle flamme, que souhaite allumer Eric Joël Bekale, puisse éclairer le cheminement du nouveau bureau de l'Udeg, ainsi que tous les autres écrivains gabonais. Et que toute la littérature gabonaise brille de mille feux, aussi bien ici qu'à l'étranger.

Francophonie/31e session de la Conférence ministérielle

Les grandes préoccupations de l'heure au menu

F.S.L.
(Source AFP)

Elles concernent la situation politique au sein de l'espace francophone, l'économie mondiale et les enjeux de la prochaine conférence des Nations unies sur le changement climatique.

LE prochain sommet de la Francophonie aura lieu du 15 au 20 novembre 2016 à Antananarivo, à Madagascar. C'est la principale information à retenir de la 31e session de la Conférence ministérielle de la Francophonie (CMF), qui s'est tenue, à Erevan en Arménie, du 10 au 11 octobre 2015. Par là, elle indique la priorité que revêtira ce rendez-vous malgache : le "partage de la croissance" et le "développement durable". La Secrétaire générale de la Francophonie, Michaëlle Jean, a pris part à ces travaux, et en a profité pour rencontrer les plus hautes autorités d'Arménie. « Je suis très reconnaissante aux autorités arméniennes d'accueillir les instances de la Francophonie dans cette belle ville d'Erevan. C'est aussi avec beaucoup d'émotion que je viens de la rencontre de ce peuple qui a surmonté, il y a tout juste cent ans, un drame



Photo : Baillieux Cyril

La secrétaire générale de la Francophonie, Michaëlle Jean était présente aux travaux.

qui a fait plus d'un million et demi de morts. Les citoyens de ce pays membre de la Francophonie nous donnent une belle leçon de courage et de résistance », avait-elle déclaré avant son départ pour Erevan. La situation politique au sein de l'espace francophone, l'économie mondiale et les enjeux de la prochaine conférence des Nations unies sur les changements climatiques, la question des flux migratoires et la mobilisation des jeunes dans l'espace francophone ont, entre autres, meublé les débats. A l'issue de ces travaux, la présidence de la CMF a été transmise à la ministre malgache des Affaires étrangères, Béatrice Atalaha.



Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale

REPUBLIQUE GABONAISE
Union-Travail-Justice

COMMUNIQUÉ

ACTIVITÉ MÉDICO-CHIRURGICALE D'UROLOGIE

A l'invitation de la CNAMGS, en collaboration avec le Service de Santé Militaire et le Centre Hospitalier Universitaire de Libreville (CHUL), le Dr. Eric Jacob BENIZRI, Expert Urologue, séjournera à Libreville, du 11 au 17 octobre 2015, dans le cadre d'une activité médico-chirurgicale privée.

A cet effet, les patients intéressés par cette prestation sont invités à se présenter à l'hôpital d'Instruction des Armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO) ou au Centre Hospitalier Universitaire de Libreville (CHUL) selon le programme suivant :

Dates	Lieu	Activités	Horaires
Vendredi 09 octobre 2015	HIAOBO	Consultations pré-opératoires avec le Dr. OLAGUI, Urologue	de 10h30 à 14h00
Lundi 12 octobre 2015	HIAOBO	Consultations, Bilan pré-opératoire, et blocs opératoires pour les patients programmés avec le Dr. BENIZRI	de 8h00 à 19h00
Mardi 13 octobre 2015	CHUL	Consultations et blocs Opératoires avec le Dr. BENIZRI	de 8h30 à 19h00
Mercredi 14 octobre 2015	CHUL		de 8h30 à 19h00
Judi 15 octobre 2015	HIAOBO		de 8h00 à 19h00
Vendredi 16 octobre 2015	HIAOBO		de 8h00 à 13h00

N.B :

Pour les patients assurés à la CNAMGS, ils s'acquitteront de leur Ticket modérateur sur tous les actes réalisés à leur profit. Les nouveaux patients doivent préalablement prendre rendez-vous en appelant aux numéros ci-dessous.

Contacts :

CNAMGS Médecin référent : 05 65 20 77 ;
CHUL Médecin référent : 07 45 90 28 / 06 00 80 24
HIAOBO Médecin référent : 06 06 07 03 / 06 38 79 38.

Appelez le numéro facile



www.cnamgs.ga

Fait à Libreville, le 05 octobre 2015

Le Directeur Général
Pr. Michel MBOUSSOU



Caisse Nationale d'Assurance Maladie et de Garantie Sociale

La solidarité a un sens